

Para el repaso oral: de la Escuela del Ministerio Teocrático de Mayo y Junio de 2015

4ª Pregunta.-

¿Por qué pudo engañar Absalón a los israelitas, y cómo nos protegemos hoy de quienes son como él? (2 Sam. 15:6.) [25 de mayo, w12 15/7 pág. 13 párr. 7.]

w12 15/7 pág. 13 párr. 6 Sirvamos al Dios de la libertad

⁶ ¿Le salió bien la jugada? Hasta cierto punto sí, pues la Biblia revela que “Absalón siguió robándose el corazón de los hombres de Israel” (2 Sam. 15:6). Sin embargo, su arrogancia lo condujo a la derrota, y tanto él como los miles de hombres a los que engañó acabaron perdiendo la vida (2 Sam. 18:7, 14-17).

w12 15/7 pág. 13 párr. 7 Sirvamos al Dios de la libertad

⁷ ¿Cómo es que se dejaron embaucar tan fácilmente aquellos israelitas? Tal vez deseaban lo que Absalón les prometía, o quizá fue que se dejaron deslumbrar por su imponente presencia. Sea como fuere, una cosa es indiscutible: no eran leales a Jehová ni al rey que él designó. Hoy día, Satanás continúa valiéndose de personas que son como Absalón para tratar de ganarse el corazón de los siervos de Jehová. Algunos dicen: “Las normas de Dios son demasiado estrictas”, o: “¡Los que no sirven a Jehová sí que se divierten!”. ¿Permanecemos íntegros ante tales ideas? ¿Vemos claramente que se trata de sucias mentiras? ¿Estamos convencidos de que “la ley perfecta” de Jehová, la ley del Cristo, es la única que nos hace realmente libres? (Sant. 1:25.) Demostremos que valoramos esta ley y no caigamos en la tentación de abusar de nuestra libertad cristiana (léase 1 Pedro 2:16).

CAPITULO 13:

w82 1/5 pág. 13 párr. 19 Jóvenes, ¿es la moralidad bíblica el mejor camino?

19. (a) ¿Quién ‘condujo al cuerpo como a esclavo’: la pareja que se describe en el Cantar de los Cantares, o Amnón? (b) ¿Qué resultados se obtuvieron?

¹⁹ Si controlas tu cuerpo, si lo dominas, podrás mirar retrospectivamente sin sentir pesar. Piensa en el gozo de la sulamita joven y su amado pastor cuando por fin se unieron en matrimonio. Con la ayuda de otros, y mediante sus propios esfuerzos, vencieron el deseo de su cuerpo y se mantuvieron castos. Aunque habían hablado palabras de cariño, no se habían comportado de manera inmoral antes de entrar en el matrimonio, lo cual hubiese disminuido el placer de que disfrutarían al ajustarse el uno al otro en el matrimonio. ¡Qué diferentes fueron ellos del Amnón apasionado que no pudo esperar y cuyo ‘cuerpo lo condujo como a esclavo’ a la inmoralidad!—El Cantar de los Cantares 2:16; 4:16; 5:1; 2 Samuel 13:1, 2, 10-16.

w91 15/10 pág. 18 párr. 13 ¡Vístase de apacibilidad!

13. ¿Qué efecto tiene en la manera de dar consejo “una apacibilidad que pertenece a la sabiduría”?

¹³ “Una apacibilidad que pertenece a la sabiduría” impide que el consejero sea irreflexivamente franco o áspero. Sin embargo, el preocuparse por la amistad o por tener la aprobación de alguien no debe impulsar al anciano a hacer expresiones que tengan la intención de agradar, en vez de presentar con apacibilidad consejo claro y sincero basado en la Palabra de Dios. (Proverbios 24:24-26; 28:23.) El consejo que Amnón recibió de su primo satisfizo su deseo, pero le costó la vida. (2 Samuel 13:1-19, 28, 29.) Por consiguiente, los ancianos de la actualidad no deben restar fuerza a los principios bíblicos para aliviarle la conciencia a nadie, pues el hacerlo podría poner en peligro la vida de tal persona. Al igual que Pablo, los ancianos no deben retraerse de decir a otros “todo el consejo de Dios”. (Hechos 20:26, 27; 2 Timoteo 4:1-4.) El consejero cristiano maduro manifiesta temor piadoso y da consejo justo con una apacibilidad que pertenece a la sabiduría.

w13 15/3 págs. 11-12 párrs. 15-16 ¿Está su corazón dispuesto a conocer a Jehová?

15, 16. a) ¿Cómo podría un cristiano ser “incircunciso de corazón”? b) ¿Por qué cree usted que Jehová detesta “un corazón incircunciso”?

¹⁵ Felizmente, la mayoría de los cristianos no tienen esa “enfermedad del corazón”. Pero Jesús también habló de “razonamientos inicuos”, es decir, puntos de vista o actitudes perjudiciales que influyen en muchos aspectos de la vida. Por ejemplo, alguien podría tener un concepto equivocado de la lealtad a los familiares. Claro está, los cristianos deben amar a sus parientes, no como muchas personas que carecen de “cariño natural” en estos “últimos días” (2 Tim. 3:1, 3). Sin embargo, hay quienes piensan que “la familia es la familia” y se van al extremo de defender o apoyar a sus parientes a toda costa. Si estos sufren una ofensa, ellos se sienten ofendidos también. Piense en lo que hicieron los hermanos de Dina por abrigar esos sentimientos tan intensos (Gén. 34:13, 25-30). O imagine cómo odio tendría Absalón en su corazón para llegar a matar a su medio hermano Amnón (2 Sam. 13:1-30). ¿Acaso no hubo “razonamientos inicuos” tras estos horribles actos?

¹⁶ Por supuesto, los cristianos verdaderos no cometen ningún asesinato. Ahora bien, podría suceder que un hermano le abrigara resentimiento a otro porque creyera que ha tratado mal a un pariente suyo, sea esto cierto o no. Tal vez rechace sus invitaciones o nunca le muestre hospitalidad (Heb. 13:1, 2). Esos sentimientos tan negativos y esa frialdad no pueden tomarse a la ligera, pues revelan falta de amor. De hecho, Aquel que examina los corazones quizás diagnostique que ese hermano es “incircunciso de corazón” (Jer. 9:25, 26). Y recuerde lo que Jehová les dijo a los judíos: “Quiten los prepucios de sus corazones” (Jer. 4:4).

w05 1/4 págs. 15-16 párr. 12 Padres, protejan su preciada herencia

12. ¿Cómo pueden los padres ayudar a sus hijos a adoptar el punto de vista correcto sobre las relaciones sexuales?

¹² Al abordar el tema de la sexualidad, podría preguntarse al joven: “¿Crees que impide que seamos felices el que obedezcamos la ley de Jehová de abstenernos de las relaciones sexuales antes de casarnos?”. Pidámosle que nos explique por qué piensa así. Tras hablar del maravilloso don divino de la procreación, cabría preguntar: “¿Crees que nuestro amoroso Dios pondría leyes que no nos dejaran disfrutar de la vida? O, por el contrario, ¿crees que sus leyes nos hacen más felices y nos protegen?” (Salmo 119:1, 2; Isaías 48:17). Averigüemos qué opina sobre el asunto. Luego podríamos repasar ejemplos de cómo la inmoralidad sexual ha causado mucho dolor y pesar (**2 Samuel 13:1-33**). Si hacemos razonar a nuestros hijos y logramos que entiendan y adopten el punto de vista divino, habremos avanzado mucho en la tarea de poner la mente de Dios en ellos. No obstante, todavía queda algo por hacer.

w00 1/8 pág. 12 párr. 11 La presunción conduce a la deshonra ***

11. ¿Cómo intentó Absalón usurpar el trono de David?

¹¹ Absalón estaba resuelto a usurpar el trono de su padre. Cinco años antes mandó asesinar al hijo mayor de David, Amnón, supuestamente como venganza por la violación de su hermana Tamar (**2 Samuel 13:28, 29**). Sin embargo, es posible que entonces ya tuviera las miras puestas en el trono, y considerara el asesinato de Amnón como un modo conveniente de eliminar a un rival. En cualquier caso, cuando llegó el tiempo oportuno, Absalón dio el paso decisivo. Se hizo proclamar rey por todo el país (**2 Samuel 15:10**).

w86 1/12 pág. 11 párr. 6 ¿Tiene usted la mente de Cristo?

6. ¿Por qué no era Jesús poco viril debido a que lloró?

⁶ Sin embargo, algunos hoy pudieran llegar a la conclusión de que Jesús era un debilucho porque lloró en público junto con aquellas mujeres. De hecho, el autor católico Hilaire Belloc llamó a Jesús un “blanducho”. ¿Es verdad eso? ¿Fue Jesús el hombre de la clase poco viril que suele verse representado en las obras de arte de la cristiandad? No; las lágrimas no son necesariamente señal de debilidad. Como lo expresó cierta publicación médica: “El prohibir la expresión apropiada de la ternura es tanto ilógico como dañino [...] La expresión de la ternura, particularmente el llorar, es un atributo singularmente humano”. (Compárese con **2 Samuel 13:36-38**; Juan 11:35.)

CAPITULO 14:

w05 15/5 pág. 18 Puntos sobresalientes del libro de Segundo de Samuel

Respuestas a preguntas bíblicas:

14:7. ¿Qué simboliza “el brillo de mis brasas”? El brillo de las brasas que produce el carbón cuando arde en un espacio se usa para referirse a una prole viva.

g04 22/12 págs. 8-9 La belleza más importante

deslumbrante como el de sus hermanos mayores. Sin embargo, “el espíritu de Jehová empezó a entrar en operación sobre David desde aquel día en adelante”. Pese a que no era perfecto y cometió errores graves, David sobresalió por su buen corazón y su historial de fiel servicio a Jehová hasta el día de su muerte (**1 Samuel 16:12, 13**). No cabe duda de que fue su belleza interior lo que principalmente agradó a Dios.

Analícemos, a modo de contraste, el caso de uno de sus hijos: Absalón. Pese a su envidiable aspecto, resultó ser una persona indeseable. La Biblia dice sobre él: “Ahora bien, en comparación con Absalón no se hallaba ningún hombre tan hermoso en todo Israel como para ser alabado tanto. Desde la planta del pie hasta la coronilla de la cabeza no se hallaba en él defecto alguno” (**2 Samuel 14:25**). No obstante, su ambición lo empujó a rebelarse contra su propio padre y a usurpar el trono. Incluso llegó a violar a las concubinas de su progenitor. Como resultado, provocó la ira divina y sufrió una muerte dolorosa (**2 Samuel 15:10-14; 16:13-22; 17:14; 18:9, 15**).

w08 15/11 pág. 5 ¿Qué clase de persona le gustaría ser?

Otra forma de identificar los aspectos en los que debemos mejorar es analizando la forma de ser de los personajes bíblicos y viendo qué hacía que su personalidad fuera o no atractiva. Pensemos, por ejemplo, en José, el hijo del patriarca Jacob. Las injusticias que sufrió no apagaron su optimismo ni empañaron sus hermosas cualidades (Gén. 45:1-15). Por otro lado, recordemos el caso de Absalón, el hijo del rey David. Aunque era un hombre muy admirado por su apariencia física y parecía muy interesado en el bienestar del pueblo, resultó ser un traidor y un asesino (**2 Sam. 13:28, 29; 14:25; 15:1-12**). Como vemos, lo que hace que una persona sea verdaderamente atractiva no es su apariencia física ni lo que aparenta ser.

CAPITULO 15:

w12 15/7 pág. 13 párrs. 5-6 Sirvamos al Dios de la libertad

5, 6. a) ¿Cómo engañó Absalón a muchos israelitas? b) ¿Le salió bien la jugada a Absalón?

⁵ La Biblia contiene numerosos ejemplos de personas que fueron malas influencias. Uno de ellos fue Absalón, hijo del rey David. Por lo visto, era un hombre sumamente atractivo. Pero, al igual que Satanás, permitió que la ambición lo cegara y llegó al punto de codiciar algo que no le correspondía: el trono de su padre. Con gran astucia, trató de usurpar el puesto fingiendo estar muy interesado en los israelitas e insinuándoles que la corte real no se preocupaba por ellos. Absalón se valió de la misma treta que empleó el Diablo en el jardín de Edén: presentarse como el bueno de la historia y calumniar cruelmente a su propio padre (**2 Sam. 15:1-5**).

⁶ ¿Le salió bien la jugada? Hasta cierto punto sí, pues la Biblia revela que “Absalón siguió robándose el corazón de los hombres de Israel” (**2 Sam. 15:6**). Sin embargo, su arrogancia lo condujo a la derrota, y tanto él como los miles de hombres a los que engañó acabaron perdiendo la vida (**2 Sam. 18:7, 14-17**).

w91 1/10 pág. 14 párrs. 6-7 Apóyese en los brazos eternos de Jehová

6, 7. ¿Cómo ayudó Dios a David cuando este estuvo en un lecho de enfermo, y cómo puede animar eso a los siervos de Jehová de hoy?

⁶ La persona considerada ayuda a los necesitados. “El día de calamidad” pudiera ser cualquier ocasión calamitosa o largo período de penalidad que debilite a alguien. Este confía en que Dios lo cuidará mientras esté enfermo, y otros lo ‘pronuncian feliz en la tierra’ al esparcir las nuevas de los tratos misericordiosos de Jehová con él. Dios sustentó a David “sobre un diván de enfermedad”, quizás durante el período angustioso en que su hijo Absalón trató de apoderarse del trono de Israel. (**2 Samuel 15:1-6**.)

⁷ Puesto que David había mostrado consideración a los humildes, creía que Dios lo sustentaría a él mientras estuviera desvalido en un lecho de enfermo. (Salmo 18:24-26.) Aunque estaba gravemente enfermo, confiaba en que Dios ‘le cambiaría la cama’, no por quitarle milagrosamente la enfermedad, sino por fortalecerlo con pensamientos consoladores. Sería como si Jehová hubiera transformado su cama de enfermedad en una de recuperación. De igual manera, si padecemos enfermedades como siervos de Dios, los brazos eternos de Jehová nos apoyarán.

w00 1/8 págs. 11-12 párr. 10 La presunción conduce a la deshonra

10. ¿Quién era Absalón, y cómo intentó granjearse el favor de los que acudían al rey para juicio?

¹⁰ El proceder del tercer hijo del rey David, Absalón, nos enseña una lección práctica sobre la ambición. Este oportunista maquinador intentó granjearse el favor de los que acudían al rey para juicio. Primero insinuaba que David no se interesaba por sus necesidades. Luego, ya sin sutilezas, revelaba sus verdaderas intenciones. “¡Oh, que yo fuera nombrado juez en el país —decía—, para que a mí viniera todo hombre que tenga una causa judicial o juicio! Entonces ciertamente le haría justicia.” Su astuto politiquero no conocía límites. “Cuando se acercaba un hombre para inclinarse ante él —dice la Biblia—, alargaba la mano y lo asía y lo besaba. Y Absalón siguió haciendo una cosa como esta a todos los israelitas que venían al rey a juicio.” ¿Con qué resultado? “Absalón siguió robándose el corazón de los hombres de Israel.” (**2 Samuel 15:1-6**.)

w96 1/4 pág. 30 Arroje siempre su carga sobre Jehová - Cómo afrontó la traición

Esta cuestión nos conduce al episodio que motivó a David a escribir el Salmo 55. Estaba bajo una gran tensión emocional. “Mi corazón mismo está con dolor fuerte dentro de mí —escribió—, y los terrores de la muerte misma han caído sobre mí.” (Salmo 55:4.) ¿Qué le había ocasionado tanto dolor? Absalón, el hijo de David, había tramado usurpar el trono. (**2 Samuel 15:1-6**.) Aunque la traición de su propio hijo ya era bastante dolorosa en sí, lo que agravó la situación fue que el consejero de más confianza de David, llamado Ahitofel, participó en la conspiración. Es precisamente a Ahitofel a quien David se refiere en Salmo 55:12-14. Como consecuencia de aquella conspiración y traición, David tuvo que huir de Jerusalén. (**2 Samuel 15:13, 14**.) ¡Cuánta angustia debió provocarle aquello!

Pero aún así, no permitió que su profundo pesar y desconsuelo debilitaran su confianza en Jehová. Pidió a Jehová en oración que frustrara los planes de los conspiradores. (**2 Samuel 15:30, 31.**) De nuevo vemos que David no se limitó a esperar pasivamente a que Jehová hiciera todo el trabajo. Tan pronto como se le presentó la oportunidad, hizo lo que estaba en su mano para combatir la conspiración que se había fraguado contra él. Envió a Husai, otro de sus consejeros, de regreso a Jerusalén para que fingiera unirse a la conspiración, aunque, en realidad, su misión era socavarla. (2 Samuel 15:32-34.) Con el apoyo de Jehová, su plan surtió efecto. Husai logró ganar suficiente tiempo para que David reagrupara a sus hombres y organizara su defensa. (2 Samuel 17:14.)

¡Cuánto debió apreciar David a lo largo de su vida el cuidado protector, la paciencia y disposición a perdonar de Jehová! (Salmo 34:18, 19; 51:17.) Con esos antecedentes David nos anima con confianza a pedir ayuda a Jehová en nuestros momentos de angustia, a ‘arrojar nuestra carga sobre Jehová’. (Compárese con 1 Pedro 5:6, 7.)

w99 15/2 pág. 20 párr. 9 El camino del amor nunca falla

9. ¿Qué ejemplos amonestadores contiene la Biblia sobre algunas personas que buscaron sus propios intereses?

⁹ El amor “no busca sus propios intereses” (1 Corintios 13:5). La persona que tiene amor no manipula a los demás para salirse con la suya. La Biblia contiene ejemplos amonestadores al respecto. Por ejemplo, leemos acerca de Dalila, Jezabel y Atalía, mujeres que manipularon a los demás para su propio provecho egoísta (Jueces 16:16; 1 Reyes 21:25; 2 Crónicas 22:10-12). También estuvo Absalón, el hijo del rey David. Este se dirigía a los que llegaban a Jerusalén con causas judiciales y trataba de ganarse su favor astutamente diciéndoles que la corte real no tenía verdadero interés en sus problemas. Luego, les aseguraba sin rodeos que lo que la corte necesitaba era un hombre compasivo como él (**2 Samuel 15:2-4**). Claro está que Absalón no se interesaba por los oprimidos, sino solo por sí mismo. Se autoproclamó rey y desvió el corazón de muchos. Pero con el tiempo sufrió una aplastante derrota y ni siquiera se le consideró digno de recibir un entierro honorable (2 Samuel 18:6-17).

w78 1/9 pág. 17 párr. 7 Reconozca la posición importante de Cristo

7. (a) ¿Fueron Pablo, Apolos o Pedro responsables del punto de vista incorrecto que existía en la congregación corintia? (b) ¿Cómo pueden ser como el apóstol Pablo los ancianos, y por eso, contra qué deben vigilar?

⁷ Felizmente, Pablo, Apolos, y Cefas, o Pedro, no fueron responsables por la situación que se desarrolló en la congregación corintia. Ellos personalmente dieron el ejemplo con relación a mirar a Jesucristo como cabeza. Por ejemplo, el apóstol Pablo pudo decir: “Háganse imitadores de mí, así como yo lo soy de Cristo.” (1 Cor. 11:1) Y ciertamente el deseo de los ancianos hoy debería ser asemejarse a Pablo. Esto exige que hablen de acuerdo. (1 Cor. 1:10) Una vez que los ancianos expresen públicamente puntos de vista personales en amplia divergencia, los miembros de la congregación se inclinarán a acudir a aquellos cuyas opiniones estén en mayor armonía con su propio modo de pensar. La situación se hace especialmente seria cuando un anciano desacredita a sus ancianos compañeros, al quizás dar a entender que él es más celoso y más fiel que ellos o probablemente más discernidor, comprensivo y compasivo. (Compare con **2 Samuel 15:2-6.**) El resultado de esto puede ser que algunos de la congregación se pongan a seguirlo y que él socave los esfuerzos del cuerpo de ancianos por atender los intereses espirituales del rebaño.

w12 15/4 pág. 9 párr. 5 La traición: terrible marca de nuestros tiempos

5. a) ¿Cómo traicionó Absalón a David, y qué demostró con sus actos? b) ¿Cómo se sintió David por la traición de Ahitofel?

⁵ Veamos ahora el caso de Absalón. Cegado por la ambición, estaba decidido a usurpar el trono de su padre, el rey David. Comenzó “robándose el corazón de los hombres de Israel”, es decir, ganándose su favor con astutas promesas y fingidas expresiones de afecto. Los abrazaba y besaba como si de verdad se preocupara por ellos y sus necesidades (**2 Sam. 15:2-6**). Consiguió poner de su parte hasta al consejero de confianza de David, Ahitofel, quien se volvió traidor y se unió a la rebelión (**2 Sam. 15:31**). En los Salmos 3 y 55, David expresa cómo se sintió por tan terrible deslealtad (Sal. 3:1-8; léase *Salmo 55:12-14*). La conspiración contra el rey nombrado por Jehová puso de manifiesto que Absalón no sentía ningún respeto por la soberanía divina, y que era un ser ambicioso y descarado (1 Cró. 28:5). Al final, el golpe fracasó y David siguió reinando como el ungido de Jehová.

w08 15/9 pág. 5 párrs. 10-11 Jehová, el “Libertador”, protege a sus siervos de tiempos bíblicos
10, 11. ¿Cuándo es probable que sufriera David la enfermedad mencionada en el Salmo 41, y cómo lo sabemos?

¹⁰ Según el Salmo 41, en cierta ocasión el rey David enfermó gravemente y estuvo por un tiempo postrado en cama. Su estado era tan crítico que algunos de sus enemigos creyeron que no se recuperaría (versículos 7 y 8). ¿Cuándo sucedieron estos hechos? Por lo que dice el salmo, tal vez nos venga a la mente la turbulenta época en que su hijo Absalón trataba de arrebatarle el trono (**2 Sam. 15:6, 13, 14**).

¹¹ Por ejemplo, David habla de la traición de un amigo íntimo, de alguien que comía pan con él (versículo 9). Esto nos recuerda a Ahitofel, el consejero de confianza que lo traicionó y decidió sumarse a la rebelión de Absalón (**2 Sam. 15:31; 16:15**). ¿Podemos imaginarnos cómo se sentiría el rey David estando en cama, sin fuerzas para levantarse, rodeado de conspiradores que deseaban su muerte para llevar a cabo sus perversos planes? (Versículo 5.)

w00 1/8 pág. 12 párr. 11 La presunción conduce a la deshonra
11. ¿Cómo intentó Absalón usurpar el trono de David?

¹¹ Absalón estaba resuelto a usurpar el trono de su padre. Cinco años antes mandó asesinar al hijo mayor de David, Amnón, supuestamente como venganza por la violación de su hermana Tamar (2 Samuel 13:28, 29). Sin embargo, es posible que entonces ya tuviera las miras puestas en el trono, y considerara el asesinato de Amnón como un modo conveniente de eliminar a un rival. En cualquier caso, cuando llegó el tiempo oportuno, Absalón dio el paso decisivo. Se hizo proclamar rey por todo el país (**2 Samuel 15:10**).

yy cap. 8 págs. 60-61 párrs. 6-8 ¿Qué clase de amigos deseas?
6-8. ¿De qué maneras probaron Jonatán y Husai que eran amigos de David?

⁶ Un excelente ejemplo bíblico de uno que tuvo algunos amigos que verdaderamente valían se ve en David. Probablemente hayas oído que David, después de haber derrotado a Goliat, un enorme guerrero enemigo, adquirió la excelente amistad de Jonatán, el hijo del rey Saúl. Jonatán, si hubiera sido envidioso, pudiera haber odiado a David al considerar la posibilidad de que éste fuera su rival por el trono de Israel. En vez de eso, Jonatán reconoció que el favor de Dios estaba con David, y “la misma alma de Jonatán se ligó con el alma de David, y Jonatán empezó a amarlo como a su propia alma.” (1 Samuel 18:1) Jonatán amó a David por su valor y la fe que tenía en Jehová Dios. Jonatán mismo tiene que haber tenido una devoción como aquélla para Dios. No pudiera haber mejor fundamento que ése para una amistad mutua.

⁷ Además puedes leer acerca de un amigo posterior de David llamado Husai, quien estuvo estrechamente asociado con David durante el reinado de éste. La manera en que Husai arriesgó su vida para frustrar la conspiración traicionera de Absalón, uno de los hijos de David, hace un relato de lectura emocionante.—Busca **2 Samuel 15:10-37; 16:16–17:16**.

⁸ Quizás tengas amigos como éstos. Si no es así, ¿cómo puedes obtenerlos? Esto requerirá verdadero esfuerzo, pero ciertamente vale la pena.

w00 1/8 pág. 12 párr. 12 La presunción conduce a la deshonra
12. Explique cómo la presunción de Absalón lo condujo a la deshonra.

¹² Durante un tiempo tuvo éxito, pues “la conspiración siguió haciéndose más fuerte, y la gente continuó aumentando numéricamente con Absalón”. El rey David incluso se vio obligado a huir para salvar la vida (**2 Samuel 15:12-17**). Sin embargo, la carrera de Absalón se vio truncada cuando, poco después, Joab le dio muerte, lo arrojó a un hoyo y lo cubrió con piedras. Imagínese, este hombre ambicioso quería ser rey, pero ni siquiera recibió un entierro digno al morir. La presunción ciertamente condujo a Absalón a la deshonra (**2 Samuel 18:9-17**).

w08 15/3 pág. 13 párr. 9 Jehová escucha nuestras súplicas
9. ¿Cuál fue la carga que David arrojó sobre Jehová?

⁹ Pensemos en las palabras de David registradas en Salmo 55:22: “Arroja tu carga sobre Jehová mismo, y él mismo te sustentará. Nunca permitirá que tambalee el justo”. David compuso este salmo en momentos de gran angustia (Sal. 55:4). Parece que fue cuando su hijo Absalón conspiró contra él y le arrebató el trono. Además, su consejero más allegado, Ahitofel, se unió a la conspiración. Para evitar que lo mataran, el rey tuvo que huir de Jerusalén (**2 Sam. 15:12-14**). A pesar de esta terrible situación, David siguió confiando en Jehová, y no quedó defraudado.

w11 15/5 pág. 28 párr. 3 La confianza plena en Jehová nos hace sentir seguros

3. Según muestra Salmo 3:1, 2, ¿qué situación atravesaba David?

³ “El corazón de los hombres de Israel ha llegado a estar tras Absalón”, le comunica un mensajero a David (2 Sam. 15:13). Este, sorprendido de que su hijo haya conseguido reunir tantos partidarios, exclama: “Oh Jehová, ¿por qué se han hecho muchos mis adversarios? ¿Por qué están levantándose muchos contra mí? Muchos están diciendo de mi alma: ‘No hay para él salvación por Dios’” (Sal. 3:1, 2). Como vemos, entre los israelitas está muy extendida la opinión de que Jehová no libraré a David de las garras de Absalón y sus secuaces.

w09 15/5 pág. 27 Ittai, un ejemplo de lealtad

Para contestar esta pregunta, veamos lo que sucede mientras David está abandonando Jerusalén. En la salida de la ciudad, se detiene en un lugar llamado Bet-merhaq, nombre que significa “La Casa Lejana” y que probablemente alude a la última casa que hay en la ciudad, justo antes de cruzar el valle de Cedrón rumbo al monte de los Olivos (2 Sam. 15:17; nota). Aquí, David pasa revista a sus tropas mientras cruzan el valle. Con él están no solo sus leales súbditos israelitas, sino también los keretitas y los peletitas. Pero hay alguien más apoyándolo: sí, Ittai y sus 600 guerreros (2 Sam. 15:18).

El rey comprende que Ittai también se halla en circunstancias difíciles por ser un exiliado, de modo que le dice: “¿Por qué debes ir tú mismo también con nosotros? Vuélvete y mora con el rey [evidentemente refiriéndose a Absalón]; porque tú eres un extranjero y, además, te hallas desterrado de tu lugar. Ayer fue cuando llegaste, ¿y acaso hoy te haré andar errante con nosotros, para ir cuando yo me vaya, adondequiera que me vaya? ¡Vuélvete y llévate a tus hermanos, y ejerza Jehová para contigo bondad amorosa y confiabilidad!” (2 Sam. 15:19, 20).

Demostando su inquebrantable lealtad, Ittai responde: “¡Tan ciertamente como que vive Jehová y que vive mi señor el rey, en el lugar donde llegue a estar mi señor el rey, sea para muerte o para vida, allí es donde tu siervo llegará a estar!” (2 Sam. 15:21). Es posible que esta respuesta le haya hecho recordar a David las palabras de Rut, su bisabuela (Rut 1:16, 17). De modo que, conmovido, le dice: “Anda y cruza [el valle de Cedrón]”. De acuerdo con el relato, “Ittai el guitita cruzó, y también todos sus hombres y todos los pequeñuelos que estaban con él” (2 Sam. 15:22).

w11 15/5 pág. 29 párr. 6 La confianza plena en Jehová nos hace sentir seguros

6. ¿Por qué dice David que Jehová contestará su ruego desde su santa montaña?

⁶ Con la seguridad que le infunde su confianza plena en Jehová, David prosigue así el salmo: “Con mi voz clamaré a Jehová mismo, y él me responderá desde su santa montaña” (Sal. 3:4). El arca del pacto —la cual simboliza la presencia de Dios— se encuentra en el monte Sión, tal y como dispuso el propio David (léase 2 Samuel 15:23-25). Por este motivo, es muy apropiado que él señale que Jehová contestará sus oraciones desde su santa montaña.

w79 1/5 pág. 21 párr. 14 ¿Nos ayuda ahora la relación con Dios?

14. ¿Debería sorprendernos el que venga persecución? ¿Qué seguridad tenemos de que recibiremos ayuda?

¹⁴ Es posible que al cristiano le sobrevenga oposición y hasta persecución debido a que se declara de parte de los principios bíblicos. Esto le sucedió a David, quien se vio acosado como si fuera un animal de caza por el rey Saúl, traicionado por un amigo íntimo y víctima de una conspiración de sus propios hijos cuando estuvo enfermo. (1 Sam. 24:2; Sal. 41:9; 2 Sam. 15:31; 1 Rey. 1:1, 5) Sin embargo, por experiencia personal, escribió: “[Jehová] me esconderá en su amparo en el día de calamidad; me ocultará en el lugar secreto de su tienda.” “En caso de que mi propio padre y mi propia madre de veras me dejaran, aun Jehová mismo me acogería.”—Sal. 27:5, 10.

Toda la información ha sido sacada de la *Watchtower Library* 2014

Este archivo, es simplemente una ayuda para nuestra preparación, el propósito principal de esto, es que investiguemos más nosotros. (km 9-2006)